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https://www.100test.com/kao_ti2020/479/2021_2022__E6_B3_95_E

4_B8_93_E7_94_9F_E7_c36_479807.htm 编者注：“法专生”已

成为一个专有名词，成为一个热门话题，他们是不容忽视的

一个群体。律考到司考的转变对他们的冲击无疑是巨大的。

我们应该重视他们的声音。我们决策时应该考虑他们的出路

。让我们关注法专生的生存状态。以下是一个法专生真情告

白法专生心语(一)破灭的少年梦(希望教育专家关注此文) 我

是个喜欢探索奥秘的人，我是个曾经有过美好梦想的少年，

我是个被老师们很关注的“栋梁之材”。95年，我轻松地考

入了省级重点高中，我怀着一个梦想，那就是在生命工程学

上贡献出自己的一切。 然而，当时不成熟的我却选择了数理

化和生物四门竞赛。我非常的努力，每个竞赛都处于学校中

游。我很痛苦，但是当时不知道痛从何来。(因为初中时我参

加了数理化，英语，计算机，生物六项竞赛也不觉得吃力) 直

到我的生物因为一分之差被学校淘汰为止，我才知道，我应

当放弃什么。我平生第一次求过的老师就是高中的那个生物

老师，我希望他给我一次机会，让我做个插班生在学校培训

也好，他总是冷冷的拒绝了我，充满了蔑视。我终于失望了

，简直就是心灰意冷。从那以后，我的各科成绩一落千丈。

现在想起来，我那时候摆脱不了阴影，真是太可悲的事情。

一个重点高中的高中生居然那样脆弱，经不起挫折。希望成

千上万的年轻人，能走出自己辉煌的道路。希望教育界提高

教师的素质，不要扼杀真正有天赋，理想的人才。 从一个成

绩优异，满是理想的光彩少年，到一个堕落的、失落的痛苦



青年。我真的不希望，悲剧再发生在别人身上。从我们做起

，支起一片正义的天空，希望社会会更加美好。法专生心语(

二)坎坷司考路(大学生活) 因为很多原因，高考挫败，等待着

我的是不得不选择了一个很差的专科学校。在只强调早操、

内务、晚自习出席率的学校里，我痛苦的挣扎；在那个闭塞

的小山沟里，能看到一篇精辟的文章，会让我们欣喜(现在好

了些，有了互联网)；老师的水平不知道有多高，班主任99年

律师资格考试得了180多分，全系仅有一个在99年通过考试的

老师(悲哀呀)。我曾经抱怨过这个鬼地方，但是老师们总会

这样刺激我们说，你们就是这个档次的，有什么可说的。我

就像一只迷途的羔羊，寻找着自己的出头之路。 开始时我很

堕落，经常以喝酒消愁，玩游戏打发时间，但是，心中始终

是痛苦的。空有一腔热血，无处去奋斗。我会在寒冷的3月(

东北)，在大操场上躺上一宿，忍受着寒冷的折磨和接受别人

怪异的目光，唯一的乐趣就是，思维能在苍穹中尽情遨游。

我渐渐地明白了人的价值。 “为了正义，作律师吧！”2000

年(大二时)我立下了这个目标。虽然在大学，但是就是像在

自学，因为老师们也仅懂得去背一背法条(不是很夸张)，这

段时间，最大的收获就是同学们在一起畅谈法律，不过进步

缓慢，都是在摸索中前进。院里，系里还经常对我们施加压

力。必须上课，必须上晚自习，我们没有求学的自由，课堂

对我们准备2000年律考的同学来说，简直就是人间地狱。最

后我以184分而失败，我们的最高分是220分，只差十一分。(

学校的体制就像吃人的恶魔) 专科里的很多人都是有志青年，

只是由于各种原因，第一步走得不好而已。可惜的是有许多

许多的人被这个糟烂的体制所扼杀，被磨灭了意志。(遗憾，



痛心) 大学生活继续着，我的梦憧憬着。摸索着，奋斗着，前

进着⋯⋯法专生心语(三)坎坷司考路(北京求学) 毕业了，专

科生就业形势严峻，我还在做着律考的梦。我们最大的弱点

是没有一个法学的理念，所以我们几个同学决定去北京参加

辅导班。以下所说，我是在充分行使公民的言论自由的权利

，我也有充分的证据，愿负法律责任。如果谁敢说我捏造事

实，我将代表1千多名求学者向你提起诉讼。 在校期间，我

们参加2000年律师考试的同学都意外的收到了一封来自北京

某著名政法类大学(下简称Ｘ校)的信(不知道是谁把我们的信

息泄漏出去的)，其内容是，Ｘ校2001年律考辅导班招生简章

，在师资力量中列举了包括李仁玉、张今等名流教师，然而

在具体讲课时却有一半的名流教师没有出现。(我认为这是一

种欺诈行为) 到了北京，突然住宿费就升高了，普通的宿舍

楼(Ｘ校的旧楼)也要18元/宿。而且外面还在施工，过了几天

，宿舍楼也在装修，又吵又闹，他们欺负我们是外地的，而

且时间紧，迟迟不解决，直到把我们都靠走为止。教室的环

境也很差，在冶金的会议室，只有硬板凳和几个破空调，但

是我们都忍了(都是为了学习，也都是善良的中国人)对于象

常英、阮齐林、李建伟等这样的好教师，我们、非常喜欢，

但是最不能让人容忍的是找了几个对付人的老师来讲课，尤

其是在关键的合同法，我们在交涉不成的情况下，一气之下

去了天安门，去看望了毛主席他老人家。 在北京，我们最大

的心理考验就是申奥成功那天。我们非常激动，认为中国一

定成功，所以计划上完晚上的课，就去天坛。可是谁又能想

到，传出了专科生不让报名的噩耗。我们四处打听，忐忑不

安，忙碌到11点多钟，终于听到了申奥成功的消息，但是我



们在一点欣喜之余，还是被烦恼伴随了两天。我建议各位朋

友，去辅导一定慎重，一定要做好各种准备，教科书要多读

两遍才行⋯⋯对了，还有Ｘ校的一个所谓Ｈ的主任，我在这

里郑重向您声明。司法考试已经过去，我已经不需要资料了

，速把300元钱退回，否则，我一定会在北京起诉你。Ｘ校大

学怎么混得这么个臭名声呢！可惜！可惜！(待续) 法专生心

语(四)坎坷司考路(专科生也是强者) 回到家里，有些失落，

能否报名，寝食难安，国企招工，何去何从，牙关一咬，拼

搏到底。我认为只要律师法不改，就可以考。我潜心学习着

。 元旦前夕，又是一次心理考验，律师法改了，我一宿没睡

，思考社会，编织未来。我在鱼塘边徘徊了良久，不论怎样

，作什么，我都要做得更好。 直到一道主席令的“问世”，

我才下定决心，在司法考试上我要珍惜最后一次机会，生命

不惜，奋斗不止。 每天都有新的开始，新的收获，我惜时如

金，每天以百页的速度读书练习。有时忘记了吃饭，忘记了

时间，每天都在重复着背法条理解忘了背法条再理解的过程

。唯一与我做伴的是四面白墙之中的这台电脑。自学的最大

困难就是会碰到很多不懂得东西，没有老师去问，没有精通

的同学去探讨，苦思冥想，有的就得放弃。 媒体上报道了很

多博士，硕士，本科生参加司法考试，我却觉得动力重重，

我要让人明白，专科生也是强者。不要把人分成三六九等。

只要有一颗上进的心都是好样的。 考试的时候我很激动，没

有及时调节过来，发挥的不是很好。考完了，我很失落，有

十八九处看错了题，或是思维意外的走上了死角。不过，我

还是有些信心，但是，已没有必胜的把握。 5月29日，凌晨一

点，对我来说是个值得庆祝的日子。我以255的成绩通过了司



法考试。 这个时代是知识的时代，在发展人际关系和提高自

身休养中，我选择第二项。路对我们大家来说都很长，不要

气馁。我的成功就是执着的去追求知识，放弃该放弃的东西

。希望更多的同学能走出自己的阳光大道。寻找自己，活得

更精彩。放弃该放弃的，得到该得到的。最重要的不要放弃

你的理想。 作 者申明：此文只允许以公益为目的转载。 中国

律师网申明：其他媒体如欲转载，务必经过我站许可，并在

文后注明“本文首发于中国律师网”；同时，请按照相关规

定支付作者稿酬。


